



Monitoreo y Análisis 26/marzo/2023

SECRETARIO

El Senado de la República aprobó un exhorto a fin de exigir a funcionarios federales un precio justo al trigo.- El Senado de la República exhortó a funcionarios federales garantizar un precio justo a la producción nacional de trigo. El senado envió el exhorto a los **titulares** de las secretarías de Hacienda y Crédito Público, de **Agricultura**, y de **SEGALMEX**, solicitando a estas dependencias establecer un precio de las bases de comercialización que respalde a los productores nacionales. Esto, ante la caída de los precios internacionales de trigo.

<https://radarbc.com/general/exige-senado-precio-justo-al-trigo/>

Consultas sobre granos transgénicos llevan avance ordenado: SE.- Las consultas técnicas sobre maíz transgénico solicitadas a México por Washington -que deben comenzar el 5 de abril, para resolverse casi en el doble de tiempo en comparación con las hechas en materia energética y automotriz- mantienen un avance "ordenado", dijeron fuentes cercanas a la negociación. Si bien Canadá también se unió a la solicitud de Washington, el tercer socio del T-MEC lo hizo en calidad de observador, pues tiene algunos temas por la canola, según declaró en días recientes Víctor Villalobos, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. **La Jornada, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023001030nc.pdf

Retos.- Los desafíos que enfrenta el sector agroalimentario en cuanto a disponibilidad de agua para la agricultura, así como la aparición de nuevas plagas y temperaturas extremas, entre otros, tienen una respuesta en el conocimiento, la innovación y el uso de la tecnología. Así lo afirmó el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos**, al conmemorar la sexagésima octava edición del Día del Agricultor. **Revista Vértigo, 46**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023000673nc.pdf

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

Con 800 TU CAMPO (800 8822 676), los productores y productoras podrán obtener información sobre los programas, trámites y servicios que ofrece la Secretaría de Agricultura.

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1639839593481510912?cxt=HHwWgICxoYHb8MEtAAAA

Agricultura





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



@Agricultura_mex

Conoce a las personas que se encargan de que los alimentos puedan llegar a nuestras mesas.

<http://bit.ly/3W41GbL>

#HéroesDeLaAlimentación

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1639809398523428866?cxt=HHwWhCwpbf94sEtAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

Con su arduo trabajo nuestros #HéroesDeLaAlimentación generaron en el país una producción de 296 mil 271 de toneladas de cebolla.

<http://bit.ly/3JKY0Ys>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1639794298421129218?cxt=HHwWhMDR4b6O3METAA

SECRETARÍA

B-133.- Llegará por primera vez Fertilizantes para el Bienestar a Hidalgo, anuncia Agricultura.- La Secretaría de Agricultura informó que fueron habilitados 35 Centros de Distribución Agricultura-SEGALMEX (CEDAS) en la entidad, para que reciba y almacene el insumo destinado al campo agrícola hidalguense.

<https://mexico.quadratin.com.mx/llegara-fertilizantes-para-el-bienestar-a-hidalgo-anuncia-agricultura/>

<https://www.hoytaulipas.net/notas/525872/Llegara-por-primera-vez-Fertilizantes-para-el-Bienestar-a-Hidalgo.html>

<https://www.latarde.com.mx/riobravo/alistan-la-entrega-de-los-fertilizantes/900914>

<https://sociedad-noticias.com/2023/03/25/llegara-por-primera-vez-fertilizantes-para-el-bienestar-a-hidalgo/>

https://article.wn.com/view/2023/03/25/Llegara_por_primera_vez_Fertilizantes_para_el_Bienestar_a_Hi/

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/iniciaran-envio-de-fertilizantes-a-la-peninsula-de-yucatan.html>

B132.- México enviará una delegación a Ginebra para revisar recomendaciones de CITES.- Ante la resolución de la Secretaría General de la Convención Internacional sobre el Comercio de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES) que será dada a conocer oficialmente la siguiente semana, respecto a que no considera adecuado el Plan de Acción para el combate al tráfico ilícito de totoaba, presentado por nuestro país el pasado 27 de febrero, el Gobierno de México informa que aunque considera un trato inequitativo hacia nuestro país al no tomar en cuenta el esfuerzo exhaustivo y las múltiples acciones que se han realizado, está en la disposición de discutir las observaciones y solventarlas de manera satisfactoria. **Reforma, 2 / El Sol de Toluca, 17 / La Jornada, 11 / El Sol de México, 6 La Crónica**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023002030nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023001736nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023001146nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023000973nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023000047nc.pdf

<https://hojaderutadigital.mx/llegara-por-primera-vez-fertilizantes-para-el-bienestar-a-hidalgo-anuncia-agricultura/>





<http://ndlnoticias.com/2023/03/25/llegara-por-primera-vez-fertilizantes-para-el-bienestar-a-hidalgo-anuncia-agricultura/>
<https://sociedad-noticias.com/2023/03/25/llegara-por-primera-vez-fertilizantes-para-el-bienestar-a-hidalgo/>
<https://hidalgo.quadratin.com.mx/sucesos/llegara-fertilizantes-para-el-bienestar-a-hidalgo-anuncia-agricultura/>
<https://www.elmanana.com/tamaulipas/riobravo/gratis-y-de-manera-directa-entrega-de-los-fertilizantes/5685239>
<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/mexico-presente-en-ginebra-para-revisar-recomendaciones-de-proteccion-a-especies-amenazadas.htm>
<https://www.lajornadamaya.mx/nacional/212512/sancionan-a-mexico-por-no-proteger-a-la-vaquita-marina>
<https://www.lajornadamaya.mx/nacional/212512/sancionan-a-mexico-por-no-proteger-a-la-vaquita-marina>
<https://elquintanaroo.mx/enviara-mexico-delegacion-a-ginebra-para-revisar-recomendaciones-de-cites/>
<https://estoeshoy.com/2023/03/25/mexico-enviara-delegacion-a-ginebra-para-tratar-de-frenar-sanciones-por-la-vaquita-marina/#:~:text=El%20Gobierno%20de%20M%C3%A9xico%20anunci%C3%B3%20que%20una%20delegaci%C3%B3n,Acci%C3%B3n%20para%20la%20protecci%C3%B3n%20de%20la%20vaquita%20marina>
<https://imagenzac.com.mx/pais/mexico-enviara-delegacion-a-ginebra-para-tratar-de-frenar-sanciones-por-la-vaquita-marina/>
<https://laopcion.com.mx/nacional/revisara-delegacion-mexicana-recomendaciones-de-cites-20230325-421479.html>
<https://newsreportmx.com/2023/03/25/mexico-enviara-una-delegacion-a-ginebra-para-revisar-recomendaciones-de-cites/>
<https://www.angulo7.com.mx/2023/03/25/mexico-solventara-observaciones-en-plan-contra-trafico-de-totoaba/>
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/prohiben-comercio-de-flora-y-fauna-con-mexico/ar2576101?v=1&referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
<https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=279741&relacion=&tipo=Medio ambiente&categoria=573>
<https://www.posta.com.mx/share/twitter/reconocen-a-mexico-por-proteger-a-la-vaquita-marina-y-la-totoaba/578986>
<https://www.msn.com/es-mx/noticias/others/cites-rechaza-plan-contra-trafico-de-totoaba-y-emite-sancion-comercial-a-mexico/ar-AA194wdR>
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/mexico/sociedad/reprueban-el-plan-de-mexico-9820722.html>
<https://hiptex.com.mx/noticias/40748/inequitativo-el-trato-para-mexico-en-su-lucha-por-detener-el-trafico-de-la-totoaba>
<https://riodoce.mx/2023/03/25/sanciona-cites-a-mexico-por-no-proteger-a-vaquita-marina-segun-estudios-querarian-ocho-vivas/>
<https://elquintanaroo.mx/enviara-mexico-delegacion-a-ginebra-para-revisar-recomendaciones-de-cites/>
<https://laopcion.com.mx/nacional/revisara-delegacion-mexicana-recomendaciones-de-cites-20230325-421479.html>
<https://abarloventoinforma.com/2023/03/25/mexico-enviara-una-delegacion-a-ginebra-para-revisar-recomendaciones-de-cites/>
<https://www.jhonnyoliverquintal.com/2023/03/inadecuado-el-plan-de-accion-de-mexico.html>

Tumban a ex jefe de SEGALMEX proceso por compra bursátil.- Un juez federal canceló el proceso iniciado a René Gavira, ex jefe de la Unidad de Administración y Finanzas de **SEGALMEX**, por la presunta compra ilegal de 100 mil títulos bursátiles con un valor de 100 millones de pesos, con dinero del organismo público descentralizado. El juez de control del Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Norte dictó la no vinculación a proceso por el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades, en acatamiento a un amparo otorgado al ex funcionario por un tribunal de alzada. No obstante, el juez precisó que la Fiscalía General de la República (FGR) puede continuar con la investigación del caso y formular nuevamente la imputación, salvo que considere que ya no existen elementos. **Reforma, 2**





https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023002029nc.pdf

Frenó juez detención contra principal acusado en desfalco SEGALMEX.- La Fiscalía obtuvo 22 órdenes de aprehensión contra exfuncionarios de **SEGALMEX** e implicados en los desfalcos que superan los 20 mil millones de pesos. No obstante, el juez sexto de Distrito en Materia de Amparo y Juicios Federales en el Estado de México, Enrique Vázquez Pérez, le concedió el jueves una suspensión definitiva a René Gavira. Gavira Segreste enfrenta dos órdenes de aprehensión: una por el desvío de 100 millones de pesos, dinero que fue retirado en efectivo y depositado en instrumentos financieros bursátiles y otra por relacionada con la compra de 7.8 mil toneladas de azúcar a la empresa Carregí.

http://tiempo.com.mx/noticia/freno_juez_detencion_contra_principal_acusado_desfalco_segalmex_24_marzo_2023/

Funcionarios profesionales, no militares ni expriistas disfrazados.- La inevitable improvisación ha tenido resultados desiguales. Algunos afortunados y otros no tanto; en ocasiones incluso penosos. Detrás de la cruzada en contra del infame monopolio de medicinas, hay una meritoria intención, pero la exhibición de una lamentable novatez para operar el ambicioso proyecto; un prolongado proceso de ensayo y error con cargo a muchos pacientes. Fundar un organismo como Segalmex para mejorar la autosuficiencia alimentaria en medio de una globalización accidentada es una excelente idea; pero de pésima ejecución al entregarla a expriistas de reputación endeble, que contaron con recursos y atribuciones enormes sin los necesarios filtros y controles. A nadie debería sorprender el resultado.

<https://vanguardia.com.mx/opinion/funcionarios-profesionales-no-militares-ni-expriistas-disfrazados-BK6941021>

José Ángel Gurria Treviño confirma su candidatura presidencial para 2024.- ¿Están sentados? ahí les va. En el canal del “mundo de juguete” se censuró y no se transmitió la noticia que este gobierno lleva en 4 años y medio más muertes que todo el sexenio de Peña Nieto. Y que en **SEGALMEX** el fraude ya subió de 12 mil millones de pesos, ¿están sentados? a 18 mil. Y tampoco “mundo de juguete” comentó que dentro de las 10 ciudades más inseguras en todo el mundo ¿Qué creen? México lidera con 9, en fin. Y en lugar de que Andrés nos de la solución de cómo vamos a resolver todos estos problemas, la noticia de la semana en “mundo de juguete” fue que México perdió contra Japón en semifinales en el mundial de béisbol, así está el rollo.

<https://sipse.com/novedades/opinion-quintana-roo/jose-angel-gurria-trevino-confirma-candidatura-presidencial-444039.html>

Gana mil 490 mdp en contratos con el gobierno la empresa que imprime el periódico ‘Regeneración’.- De acuerdo con el acta de apertura de propuestas, Bienestar consideró como “no solvente” a las cuatro empresas oferentes: Talleres Gráficos de México, Coformex, Dmm Vission y Mova Printing Solutions, por lo que la única empresa que pasó a la siguiente etapa de “evaluación económica”, es decir, revisar su oferta, fue Impresores en Offset y Serigrafía. Por lo tanto, fue la única en cumplir con todos los requisitos y fue la elegida. La empresa también fue contratada por adjudicación directa por **Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX)** en 2019, por 300 millones, para el “servicio de impresión y elaboración de material informativo para la operación de los programas sociales de **SEGALMEX**”.

<https://www.fpd.mx/2023/01/gana-mil-490-mdp-en-contratos-con-el.html>





La diplomacia tras babalinas.- La institución observó una serie de "problemas significativos" en 2022. Reportó, entre otros, la existencia ejecuciones extrajudiciales por parte de policías y militares, tas 108 mil personas desaparecidas y las 250 mil a 380 mil personas desplazadas internas debido a la violencia; los asesinatos de 11 activistas y 15 periodistas; o las 32 quejas por actos de tortura y 94 por detención arbitrarias. Señaló las condiciones inhumanas en la cárcel y en los centros de detención migratoria, el uso sistemático a la prisión preventiva, la corrupción en los tres órdenes de gobierno -tomó el caso **SEGALMEX** como uno de los ejemplos-, la falta de rendición de cuentas en materia de feminicidios, y las violencias contra mujeres, minorías sexuales y personas con discapacidades. **Revista Proceso, 24**
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023000323nc.pdf

Sagarpa propone fijar precio internacional del café.- El gobierno de México, a través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, elaborará una iniciativa que será presentada en la próxima reunión del Consejo Agropecuario de Centroamérica a realizarse en nuestro país en septiembre. Dicha propuesta pretende crear una instancia que participe e influya en las decisiones globales para fijar el precio internacional del café, ésta integrará los elementos e indicadores para justificar que la calidad del grano de la región cuya calidad y especialidad actualmente no se compensa en los mercados mundiales.

<https://www.masnoticias.mx/sagarpa-propone-fijar-precio-internacional-del-cafe/>

Programa Fertilizantes para el Bienestar Beneficia a 46 mil Productores en Durango.- Areli Cerón Trejo, coordinadora nacional del programa Fertilizantes para el Bienestar, instó a los más de 46 mil productores de Durango a informarse sobre la convocatoria del programa y recordó que el apoyo es gratuito. La **Secretaría de Agricultura** habilitó 36 centros de distribución para almacenar y entregar fertilizantes a pequeños y medianos productores en el estado.

<https://ntcd.mx/noticias-programa-fertilizantes-bienestar-beneficia-46-mil-productores-durango>

Sufre FGR revés en caso SEGALMEX.- La Fiscalía General de la República (FGR), encabezada por Alejandro Gertz, sufrió su primer tropiezo judicial en su cacería contra implicados en el desfalco millonario a **SEGALMEX**. Y es que el Octavo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Primer Circuito concedió un amparo al exdirector de Administración y Finanzas de **SEGALMEX**, René Gavira, que dejó sin efectos la vinculación a proceso que se le dictó en abril 2022.

<https://elheraldodeveracruz.com.mx/estado/xalapa/86970-sufre-fgr-reves-en-caso-segalmex.html>

Maíz a \$6,970 no es para todos.- **SEGALMEX** anunció un Precio de Garantía para el maíz de 6,970 pesos por tonelada, pero no dijo cuánto entraría en el programa, ni como estarían pagando ese precio. Baltazar Valdez, Presidente de Campesinos Unidos de Sinaloa, advirtió que el programa de Precios de Garantía del Gobierno Federal nunca ha considerado la agricultura comercial de Sinaloa.

<https://www.luznoticias.mx/2023-03-25/agro/precio-de-garantia-de-maiz-no-es-para-todos/159935>





Tlajomulco Realiza la 21 Expo Agropecuaria.- La **Secretaría de Agricultura** entregó a Tlajomulco un camión para transportar la carne del Rastro Municipal de manera sana y segura. Además, en Tlajomulco dio por iniciada la vigésima primera edición de la Expo Agropecuaria en el Lienzo Charro Rancho Santa María, evento que se realiza este fin de semana para promover la comercialización de insumos y productos para el sector agrícola y ganadero.

<https://www.lavozdelsur.com.mx/tlajomulco-realiza-la-21-expo-agropecuaria/>
<https://faroinforma.com.mx/2023/03/25/crecimiento-industrial-de-altamira/>

Las lluvias son urgentes; Bombardearán nubes.- Por la falta de lluvia en Querétaro, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario analiza la posibilidad de que, en conjunto con la Secretaría de la Defensa Nacional, se analice la factibilidad de bombardeo de nubes con productos químicos para provocar precipitaciones que ayudan al campo. El secretario de Desarrollo Agropecuario dijo que las conversaciones sostenidas con otras entidades encargadas del rubro, así como con las dependencias federales de la **Secretaría de Agricultura** y la propia Conagua, este 2023 parece ser otro año atípico en cuanto a las lluvias.

<https://news.eseuro.com/local/1474827.html>

AGRICULTURA

Transición agroecología envenenada.- Luis Eduardo González Cepeda, presidente de la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos (UMFFA- AC), considera que las decisiones tomadas por el Ejecutivo en materia agrícola son sesgadas e incluso dogmáticas, con bases científicas frágiles que se disuelven como herbicida en el agua. Para González, además de que López Obrador convirtió los programas de apoyo al campo en una plataforma clientelar, otro de los problemas es la presencia de una fisura entre los funcionarios que se alimenta de contradicciones. **Revista Proceso, 36**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023000452nc.pdf

Buscan México y EU acuerdo para postergar disputas en el T-MEC sobre maíz y energía.- Estados Unidos podría estar acordando con México postergar su demanda para instalar los paneles de resolución de disputas sobre energía y maíz bajo el T-MEC a cambio de que México deje de proceder para obtener compensación por las violaciones estadounidenses de las cláusulas sobre reglas de origen del sector automotor del mismo tratado, indicaron expertos mexicanos y estadounidenses en Washington esta semana. Públicamente no hay cambio en la postura oficial estadounidense que exige a México actuar para resolver disputas sobre violaciones al T-MEC en temas de energía y maíz transgénico. **La Jornada, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023001021nc.pdf

Son tarahumaras la mayoría de jornaleros agrícolas en Guasave.- La Secretaría del Bienestar y Desarrollo Sustentable en Sinaloa (Sebides) realiza un diagnóstico integral en los campos agrícolas del municipio de Guasave, el cual ha revelado hasta la fecha, que la mayoría de los jornaleros que laboran





en los campos agrícolas del norte son indígenas tarahumaras, que no saben leer ni escribir, no tienen acta de nacimiento ni credencial del ENE y la mayoría viven hacinados en cuartos con hasta 12 personas. La titular María Inés Pérez Corral informó que la evaluación es para saber cuántos jefes y jefas de familias son jornaleros, cuántas mujeres están embarazadas, cuántos niños hay sanos o desnutridos, a fin de canalizarlos para que reciban atención médica, también se busca conocer si tienen seguridad social y vivienda, y si son víctimas de desplazamiento o son población indígena. **La Jornada, 23**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101655957>

Cooperativa de mujeres explota huerto urbano de plantas medicinales.- Un pequeño huerto urbano en el que se cultiva caléndula, lavanda, manzanilla, romero, cola de caballo, menta y otras yerbas medicinales ha permitido a una decena de mujeres crear su propia marca con productos para el cuidado personal y tener un proyecto económico que a varias las ha sacado de la violencia intrafamiliar y encauzarse hacia su independencia económica. Gracias a un trabajo constante, este grupo de féminas cuenta con un laboratorio ubicado en la colonia Gabriel Hernández, en la alcaldía Gustavo A. **La Jornada, 29**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101656029>

Enfrentan jornaleros carencias y violencia.- Miles de pobladores de la región de la Montaña Alta de Guerrero salen de la entidad para trabajar en campos agrícolas de estados del norte del País contratados con bajos salarios, sin prestaciones sociales y con el riesgo de morir por enfermedad o ser asesinados. En febrero, dos menores de la comunidad de Santa María Tonayán, del municipio de Tlapa, murieron por desnutrición en galeras de un campo agrícola de Mazatlán, Sinaloa, donde laboraban sus padres. **Reforma, 12**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101656696>

Entrega Ramírez Bedolla fertilizantes a 1,400 productores en la Meseta.- De manera histórica, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, entregó fertilizante gratuito a mil 400 productores de la Meseta Purépecha, que les permitirá incrementar su producción y abatir los costos elevados del abono. “Estamos entregando este fertilizante a los productores de todo Michoacán, gracias al apoyo del presidente Andrés Manuel López Obrador, que en este año hizo que la entidad entrará al Programa Nacional de Fertilizante Gratuito; y lo estamos haciendo en tiempo y con calidad”, resaltó el mandatario.

<https://www.cdnoticias.com.mx/articulos/entrega-ramirez-bedolla-fertilizantes-a-1400-productores-en-la-meseta/michoacan>

Mango Ataulfo, muy apreciado en el país.- México es el tercer lugar en exportaciones de mango, anualmente se envían más de dos millones 156 mil toneladas, principalmente a Estados Unidos. El productor Víctor Manuel Solís Toledo produce Ataulfo, criollo y manila; señala que la ventaja del Ataulfo es que ha permitido abrir nuevos mercados en el Centro y Norte del país, también en el extranjero, sobre todo en Norteamérica. Se cuenta con la denominación de origen del mango Ataulfo producido





en la región del Soconusco, lo que ha generado un incremento de 3.4 % en la producción en el último año.

<https://www.cuartopoder.mx/chiapas/mango-ataulfo-muy-apreciado-en-el-pais/444032/>

Es México cuarto lugar en agricultura protegida a nivel internacional.- La agricultura protegida ha tenido crecimiento exponencial en México, por producir con esta tecnología alrededor de 50 mil hectáreas en el país, afirmó el director de la Asociación Mexicana de Agricultura Protegida (Amhpac), Alfredo Díaz, en el marco del foro Expoceres 2023, donde presentó la conferencia “La inteligencia comercial en la industria hortícola protegida”, dijo que la agricultura protegida es un caso de éxito no solo en México, sino a nivel mundial.

<https://juareznoticias.com/es-mexico-cuarto-lugar-en-agricultura-protegida-a-nivel-internacional/>

GANADERIA

En Zacatecas disminuye 30% el hato ganadero.- A dos años de que se suspendieron las exportaciones de ganado zacatecano a Estados Unidos, los hatos del centro del estado disminuyeron 30 por ciento, informó Julio Najjar, líder de la Unión de Ganaderos de Guadalupe. Dicha restricción, dijo a El Sol de Zacatecas, provocó la disminución del precio de los animales, lo que generó que haya una menor entrada de recursos y, por ende, los ganaderos han tenido que disminuir la crianza de razas bovinas. **El Sol de Toluca, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023001747nc.pdf

<https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/disminuyen-hatos-ganaderos-en-zacatecas-9820174.html>

Destaca en Sonora la actividad porcícola y su respectiva investigación.- Con una producción de más de 300 mil toneladas durante 2022, Sonora se colocó en el segundo lugar en producción porcina y derivados, alcanzando una importante derrama económica para el sector, de acuerdo con datos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuicultura (Sagarhpa). La dependencia estatal informó que el total de las 308 mil 499 toneladas producidas durante el año pasado representa un valor superior a los 11.4 millones de pesos.

<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/local/destaca-en-sonora-la-actividad-porcicola-y-su-respectiva-investigacion-9820732.html>

México: La porcicultura se encuentra en riesgo por decisiones federales; el Gobierno mira de lejos.- Andrés Manuel López Obrador prometió como candidato presidencial que en su Gobierno el sector agropecuario tendría prioridad y la producción de alimentos jugaría un papel determinante en su estrategia económica, política y social. Lo cierto es que las políticas públicas impulsadas en realidad han menoscabado a productores e inversionistas. En los últimos meses, es la porcicultura donde se han cargado las problemáticas y corre el riesgo de colapsar.

<https://www.tribuna.com.mx/campo/2023/3/25/mexico-la-porcicultura-se-encuentra-en-riesgo-por-decisiones-federales-el-gobierno-mira-de-lejos-327401.html>





APICULTURA

Productor de miel ofrece sus productos en Casasano.- Durante este fin de semana, los productores de la región asisten al Mercadito Verde que se lleva a cabo dentro de las instalaciones de Conaplor en Casasano para ofrecer sus productos. Unos 45 productores morelenses acuden a este evento, indicando que han pasado por un proceso previo para poder llegar a ofrecer sus productos al público. Uno de los grupos participantes es Protectores de Abejas México S.P.R, quienes llevan dos años trabajando en la producción de productos derivados de las abejas, como la miel, los bálsamos y los tratamientos, entre otros.

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/finanzas/productor-de-miel-ofrece-sus-productos-en-casasano-9819427.html>

Reportan mortandad de más 2 mil 600 colmenas de abejas en Hopelchén.- Al menos 2,600 colmenas de abejas de 75 apiarios murieron en la comunidad de San Francisco Suc Tuc, municipio Hopelchén, provocando conmoción en productores por la pérdida de su patrimonio familiar y sustento. Manuel Paat, comisario ejidal, dijo que se desconocen las causas de esta mortandad, pero adelantó que han contratado laboratorios especialistas que investiguen su muerte.

<https://telemarcampeche.com/2023/03/25/reportan-mortandad-de-mas-2-mil-600-colmenas-de-abejas-en-hopelchen/>
<https://terceravia.mx/2023/03/campeche-reportan-muerte-masiva-de-abejas-por-fumigacion-con-agrotoxicos/>
<https://tehuacandigital.com.mx/denuncian-matanza-de-abejas-en-campeche-vaticinan-danos-al-ambiente/>

PESCA/ACUACULTURA

Se desata la pesca ilegal de totoaba.- La pesca ilegal de totoaba se encuentra desatada en el Golfo de Santa Clara, Sonora, y San Felipe, Baja California, a 24 horas de que entren en vigor las sanciones comerciales contra México ordenadas por la Cites, al considerar "no adecuado", el nuevo plan de acción para la protección de la vaquita marina. Fuentes consultadas por Excélsior revelaron que desde hace seis días, alrededor de 200 embarcaciones menores (pangas), sin matrícula ni permisos, se encuentran lanzando redes en el Alto Golfo de California, en la búsqueda de la especie conocida como la "cocaína del mar", ya que el kilogramo de buche o vejiga natatoria de pez totoaba alcanza precios de hasta un millón de pesos en el mercado negro de China. **Excélsior, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023001353nc.pdf

Si te vienen a contar cositas malas de mí / La Inmaculada Percepción de Vianey Esquinca.- Ayer, Excélsior publicó que la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestre (CITES) castigó a México y le prohibirá a partir del lunes comerciar más de 3 mil especies de flora y fauna porque el plan que presentó el gobierno no fue adecuado para evitar la pesca ilegal de totoaba y proteger a la vaquita marina, "yo te lo juro que yo no fui, la vaquita marina quiere desaparecer para afectar a la transformación" y "la CITES protege el conservadurismo en los mares". **Excélsior, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023001329nc.pdf





Decomisan redes prohibidas y liberan 5 totoabas, en Alto Golfo de California.- San Felipe, Baja California.- Autoridades federales decomisaron 3 mil 400 metros de redes de pesca prohibidas y liberaron cinco peces totoaba vivos, en el Alto Golfo de California, informó la Secretaría de Marina. En un comunicado, detalla que elementos del Sector Naval de San Felipe de la Armada de México, en funciones de Guardia Costera, en coordinación de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA)** retuvieron las redes mencionadas, cuando realizaron un recorrido marítimo a bordo de una Patrulla Interceptora, en busca de actividades de pesca ilegal que puedan afectar a la vaquita marina y el pez totoaba en la zona.

<https://www.debate.com.mx/bajacalifornia/Decomisan-redes-prohibidas-y-liberan-5-totoabas-en-Alto-Golfo-de-California-20230325-0302.html>

Distribuidores de productos del mar reportan aumento en la solicitud de estos alimentos en mercados y los supermercados.- A unos días de la celebración de la Semana Santa, distribuidores de productos del mar reportaron un incremento en la solicitud de estos alimentos en mercados y supermercados. Trabajadores de supermercados de Pachuca, informaron que estos espacios han mejorado en cuanto a la solicitud de productos del mar durante la reciente semana, derivado de la temporada de Cuaresma, a lo que afirmaron, existe abasto total de pescados y mariscos de mayor consumo en la temporada. **La Crónica, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023002690nc.pdf

Restablecen extracción y comercialización de moluscos en BCS; da negativo a toxinas.- La Paz, BCS (Agencia Informativa de México).- Las Comisión Estatal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (COESPRIS) dio su autorización de moluscos bivalvos en la bahía de La Paz, esto luego de que la muestra de producto analizada por el laboratorio especializado del Gobierno Federal arrojó un resultado dentro de norma.

<https://agenciainformativademexico.com/restablecen-extraccion-y-comercializacion-de-moluscos-en-bcs-da-negativo-a-toxinas/>

México, sancionado por no proteger a la vaquita marina.- La CITES prohíbe desde el próximo lunes el comercio de y con México de 3,148 especies de flora y fauna por no haber cumplido el plan de evitar la pesca ilegal de totoaba; prevé la SRE repercusiones económicas y sociales por la sanción, por lo que sugiere realizar un análisis de la afectación económica y repercusiones sociales que estas sanciones tendrán para las comunidades afectadas, en el oficio DGTG-01142, del 23 de marzo de 2023.

<https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=279740&relacion=&tipo=Principal&categoria=12>

<https://www.ejecentral.com.mx/sancionan-a-mexico-por-no-proteger-la-vaquita-marina-gobierno-responde/>

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/25/sociedad/gobierno-mexicano-realza-esfuerzo-exhaustivo-para-proteger-totoaba/?from=page&block=sociedad&opt=articlelink>





ENFERMEDADES / PLAGAS

Registra Sanidad presencia de pulgón en maíz de Culiacán.- El pulgón del maíz, plaga que afecta este cultivo en Sinaloa, ha sido tema por su impacto negativo en la producción e ingresos de los agricultores. Uriel Medina, Gerente Técnico de la Junta Local de Sanidad Vegetal del Valle de Culiacán, llamó a productores a que antes de aplicar insecticida o eliminar plantas, primero consulten a los técnicos. Según la **Secretaría de Agricultura** en Sinaloa, el pulgón ha afectado cultivos de maíz en el centro y norte, en los municipios de Culiacán, Navolato y Angostura.

<https://www.luznoticias.mx/2023-03-25/agro/detectan-pulgón-en-maíz-de-culiacán/159936>

CONTINGENCIA

La laguna de Pueblo Viejo está en riesgo.- Los peces y la flora de los sistemas lagunarios de Veracruz están amenazados por el uso de redes de arrastre que exterminan el ecosistema y llevan a una catástrofe en la actividad, acusaron pescadores tradicionales. El representante de los pescadores, Dario Pérez Ramírez, dijo que un ejemplo es la devastación de la laguna de Pueblo Viejo debido a que en los últimos cinco años se ha registrado la actividad de redes de bolsa de arrastre por parte de un grupo de más de 250 personas. **El Sol de Toluca, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023001749nc.pdf

Sequía, entre los principales problemas de San Juan del Río.- Llegar, a la presidencia municipal, representa una gran responsabilidad que asumo con gallardía, la situación es complicada y con todo el esfuerzo y buena voluntad de salir adelante, dijo el presidente municipal sustituto José Gallegos. Al referirse a la situación que prevalece, dijo que la sequía muestra un panorama complicado, donde debemos ser conscientes que necesitamos un cambio; las remesas son las que mantienen al productor; la ganadería no es muy rentable en este momento, tenemos poca lluvias, los pastizales deteriorados, el precio del ganado con altibajos.

<https://www.elsoldedurango.com.mx/local/municipios/la-sequia-entre-los-principales-problemas-de-san-juan-del-rio-9817819.html>

FERIAS / EXPOSICIONES

Feria de las Fresas 2023 en Irapuato: fechas y costos de la verbena.- La edición 2023 de la Feria de las Fresas en Irapuato es una de las más exitosas en los 127 años que tiene de existencia, pues por fin dio el salto para convertirse en un evento de la talla de cualquiera de las ferias que hay en el centro del país. María José, Gloria Trevi, Banda MS, Banda El Recodo, Edén Muñoz, Julián Álvarez y Alfredo Olivas son algunos de los artistas que engalanan la fiesta desde el 17 de marzo y hasta el 2 de abril.

<https://www.elsoldelcentro.com.mx/circuitos/turismo/feria-de-las-fresas-2023-en-irapuato-fechas-y-costos-de-la-verbena-9780784.html>





COVID 19

Pos-COVID-19: un reto enorme, vivo y en evolución.- Pocas enfermedades contemporáneas sorprenden tanto como la causada por SARS-CoV-2. Vamos, ni siquiera las patologías sociales y endémicas, quasi impensables, producto de la irresponsabilidad de la inmensa mayoría de los políticos encargados de acabar con la Tierra, semejan la entidad denominada pos-COVID-19, o, en inglés, "Long COVID". El tácito hecho de no competir con las patologías de los inefables políticos en el mundo, reitera la complejidad de las secuelas posteriores al contagio con el virus. En lo que va del siglo, ninguna enfermedad reciente reproduce los breves secundarios a la pandemia debida a SARS-CoV-2.

<https://vanguardia.com.mx/opinion/pos-covid-19-un-reto-enorme-vivo-y-en-evolucion-HL6940786>

INFORMACION GENERAL

Es la mafia, acusa AMLO a Corte.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador calificó ayer a los Ministros y al Poder Judicial como la "mafia en el poder", luego que la Corte desactivó los efectos del Plan B" electoral que promovió el Gobierno federal. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023001890nc.pdf

Se disputa el control de narcolaboratorios.- Los Chapitos y Los Mayos utilizan la frontera entre Sinaloa y Chihuahua para elaborar fentanilo y metanfetaminas y traficarlos a EU. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023001788nc.pdf

AMLO: rechazo en la Corte al plan B, porque es partidaria de la oligarquía.- El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó este sábado a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de ser parte de "la mafia del poder" y apoyar a la oligarquía, luego de que la noche del viernes el máximo tribunal suspendió por tiempo indefinido la entrada en vigor del plan B de la reforma electoral impulsada por el gobierno de la Cuarta Transformación. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023000991nc.pdf

PRESIDENCIA

Ve AMLO un sueño en proyecto de Tren.- El Tren Maya, la polémica obra de mil 554 kilómetros que pasará por cinco estados del sureste mexicano y valuada al inicio en 7 mil millones de dólares, es como un sueño que pronto se volverá realidad, aseguró ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador. El Mandatario supervisó la obra del Tren, que ya en julio de 2022 presupuestó en 15 mil o 20 mil millones de dólares, y que ha prometido inaugurar en diciembre de este año "llueva, truene o relampaguee". **Reforma, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023001934nc.pdf





PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

La reforma al INE está en coma: Murayama.- El consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) sesionará mañana, y entre los puntos incluidos en el orden del día se encuentran algunos relacionados con la adecuación del organismo al plan B de la reforma electoral. El viernes pasado, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió a trámite la segunda controversia constitucional interpuesta por el INE, y el ministro instructor, Javier Laynez, concedió la suspensión de los artículos impugnados. **La Jornada, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_26032023/26032023000997nc.pdf

